
【日　時】令和元年１０月７日（月）午後6時30分～午後8時00分

【場　所】山野井金沢地区多目的集会施設

【参加者】２４名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（住民健診・各種予防接種事業等、タクシー利用助成事業）

　・事業課（矢祭山親水広場２・３期工事、大学生との交流事業、地域内エコシステム構築事業）

　・教育課（キャリア教育推進事業、令和大学など町民参加型の各種講座やスポーツ教室、文化祭）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（業務説明・・・・・選挙、区長の連絡、予算、まちづくり懇談会、税の賦課徴収）

６.懇談会

＊要望書

②

③

山野井金沢地区まちづくり懇談会　　　会議録

林道　金沢～宝坂線の整備について

➀

国道１１８号線　山野井のカーブについて

林道の維持管理につきましては、愛護組合の方で
やっていただいております。町としては負担軽減と
いう意味での助成金など交付しながら維持管理に努
めて頂いておるところでございますが、崩落箇所で
あったり洗掘が激しい場合などには町の方で修繕を
加えております。金沢～入宝坂線の整備状況につき
ましては、洗掘や一部崩落など見受けられますが、
通行は可能な状態かと思います。現在、戸塚林専道
の開通工事を施工しており、これの終点部が金沢入
宝坂線にぶつかる計画になっております。戸塚側か
ら１０トントラックが入れる道を設計しており、林
道金沢入宝坂線は軽トラックしか通れませんので、
そこで行き止まりにはできませんので、多少の改良
工事を検討しなければならないと感じております。
現時点では計画をお話し出来る段階にありませんの
で、基本的には現在の維持補修を中心に考えており
ます。
【髙橋事業課長】

県事業になりますので、お答えできる範囲が限られ
ておりますが、承知している範囲でお答えさせて頂
きたいと思います。現在、並木工区歩道整備１ｋｍ
区間・東舘駐在所から戸塚の深沢までが事業の対象
区間となっております。用地交渉を進めているとこ
ろでございます。現在用地交渉に時間がかかってお
り、来年度も引き続き用地交渉を実施する段階でご
ざいます。事業の見通しが何年度という事について
は、県からも明確なお話は頂いておりません。
【髙橋事業課長】

舘山荘を囲む「自然探索路」について 現在整備されている遊歩道ですが、状態が一時期悪
くなっておりましたが、リフレッシュふるさとラン
ドを中心とした部分について学生との交流の場とし
て活用していることもありますので、今後遊歩道を
含めた全体の整備をしていきたいと考えておりま
す。
【髙橋事業課長】



④

➄

➅

⑦

⑧

⑨

⑩

山野井地区にある総合墓地について（先祖供養
の際に、国道１１８号線の入口の混雑や周辺の
農道での車の移動等に危険や不便を感じてい
る。そのため、どの様な形が良いか調査や費用
について、各道路を拡げる事が出来ないか協議
をお願いしたい。）

以前から区民の方から色々と何度か相談を受けてお
り、一定の解決策についてはお示しをした経緯があ
ります。全面的な改修となりますと遺跡調査含めて
大変な事になると思いますが、一部狭隘部分の解消
等については、地権者等の協力が頂ければ出来る方
策はあると思います。地域の中で検討頂き、事業課
にご相談頂ければと思います。
【髙橋事業課長】

林道　金沢～入宝坂線の倒木対策について 倒木であったり維持管理・維持補修を超える部分に
つきましては、町の方でも通行確保ため実施してい
きますので、倒木の具体的な箇所等ありましたら情
報提供頂ければ確認をしたいと思います。
【髙橋事業課長】

久慈川にそそぐ各小川の雑木、土砂対策を検討
して欲しい。大雨水害対策に向け早急に対応を
願います。

来年度から町が管理する沢については、予算をとり
土砂撤去・雑木刈り払いといった管理をしていこう
と考えております。優先順位をつけながらの対応に
なると思います。年次計画で沢の管理を今後進めて
いきます。
【髙橋事業課長】

町道アスファルト凍害による修繕工事について
（メイン町道だけでなく、各住民が住んでいる
又民間で管理されている。）

町内久慈川沿い農道のアスファルト舗装につい
て

道路パトロールをやりながら穴があいた所は簡易的
な方法で穴を埋める対応をしております。町民の方
から、対応必要な箇所の情報提供があれば道路パト
ロール等の機会に優先的に対応していきたいと思い
ます。また、民地につきましては基本的には所有者
の方でお願い致します。
【髙橋事業課長】

一般的な管理について支障のない、受益者も限られ
ている所については、受益者の方での維持管理改良
をお願いしております。そうは言っても受益者だけ
で全て舗装するのもなかなか難しいという事もあろ
うかとおもいますので、現物支給という形でコンク
リートなど町で負担する事については、ひとつの官
民協働の形として他の地区でもご提案しておりま
す。
【髙橋事業課長】

各地区に「これは町民に知らせた方がいい」と
いうものをアンケート方式で応募させたらどう
か？

施設を造る。・・・・・100歳健康時代に応じて
造る。（すると、介護者・その家族・ボラン
ティアの方々・医師・それに必要な薬局など人
が集まってくる。）

各地域には資源・人材・歴史的なもの矢祭町には沢
山あります。歴史的なものや神社そういったものに
興味を持ちながら町の歴史的な文化を築くというの
も、私も大変賛成だと思っております。昨年から、
吉岡艮太夫氏のゆかりの地という事で事業を実施し
ており、今年度も実施いたします。子供達も歴史的
な文化を知る事はとても大事な事だと思っておりま
す。この意見を尊重しながら前向きに考えていきた
いと思います。
【町長】

矢祭町民の高齢化は、今後も益々進んでいくこ
とが予想されますが、生涯学習の観点からも高
齢者が生きがいをもって生活していくことは、
とても重要なことであると考えます。町中央公
民館では「墨絵の会」や「フラダンス」等、
様々な団体が活動のため活用しているところで
すが、２階に部屋があるため、階段をのぼらな
ければならないため、苦労している高齢者が多
いと聞いています。

中央公民館建築から半世紀が過ぎまして、かなり老
朽化も進んでいる状況でございます。現在の施設を
改修するという事になりますと、耐震補強等改修等
含め高額な費用がかかる、状況によっては新しく造
り直すのと変わらないくらいの費用が発生してしま
うのではないかというところも公民館運営審議会の
皆さんとの意見交換の中ではそう言った話もでてお
ります。現段階としては、現施設の改修は考えてい
ない状況でございます。今後、東舘駅周辺整備等に
併せまして中央公民館のあり方、どの様な形で運営
をしていくのかも含めて検討していかなければなら
ない課題と思っております。教育委員会のなかでも
また町執行部の方でもこの公民館については、検討
して参りたいと考えております。
【鈴木教育課長】



⑪

＊要望書以外の要望

①

②

➂

④

⑤

➅

⑦

矢祭町における空き家の戸数と今後の対策につ
いて

空き家の戸数につきましては、以前の調査で２０６
戸となっております。矢祭町では、昨年１２月に空
き家対策条例を制定しました。この条例に基づき、
空き家対策協議会の設置と空き家対策の基本計画を
策定しております。この空き家対策計画の中では、
空き家そのものについては所有者が責任をもたなけ
ればならない事をうたった上で、維持管理について
所有者が検討する中で、町の方でも助成をしてい
く。空き家になってしまった所にはそれを除却して
スペースとして活用する方法についても、助成をし
て広げていく事をうたっております。所有者が確知
出来ない、生活環境に悪影響を与えるものについ
て、最終的には行政代執行をかけられる事となりま
す。最後の手段をつかう前の段階で空き家について
は利活用するなど、所有者と一緒に検討していけれ
ばと思います。
【髙橋事業課長】

旧屯所のドアが外れており、管理は町なのか区
なのか。
⇩
旧屯所の土地の所有者はだれですか？

管轄は行政区になりますので、よろしくお願いいた
します。
⇩
調べてみないと分かりませんので、後程区長さんに
回答させて頂きたいと思います。
【陳野町民福祉課長】

矢沢川　久慈川に近い未整備の部分について、
大雨など降ると土手が崩れる危険性があるので
整備をお願いしたい。

河川の整備となりますと費用がかかってしまいます
ので、県の方とも相談となります。整備となります
と、相当な危険度がでてこないと難しいかと思いま
す。維持管理をする中で具体的な整備方法、危険性
等地元の方々と意見交換をしながら県へ働きかけや
予算の確保、長期的に検討していきたいと思いま
す。
【髙橋事業課長】

今年の春国道１１８号線から町道山野井～加羅
沢に入る辺りで水道漏水工事があり、その後か
ら夜中車が通る度に大きな音と振動がひどく
なった。維持補修工事等対応をお願いしたい。

町営体育館の町道側（西側）の法面の草刈りを
お願いしたい。（草が伸びすぎていて側溝にか
ぶさっており、脱輪の危険性がある。）

各災害ごとの避難所とハザードマップについて
（現在インターネットにより検索できないの
で、今後インターネットで検索できるようにし
て下さい。）

どの様な形で改修できるか、現地確認し検討させて
頂きたいと思います。
【陳野町民福祉課長】

町道の維持管理上、側溝に入る様なものは危険箇所
として優先的にやらなければならないと思いますの
で、どういったやり方があるか検討させて頂きたい
と思います。
【髙橋事業課長】

その件につきまして、私どもでは把握しておりませ
んでしたので、確認を取らせて頂きたいと思いま
す。
【陳野町民福祉課長】

町道　加羅沢～太子沢線　金沢南法面枠部劣化
による修繕工事について

町道法面については町で対応致します。確認したと
ころ法面にある構造物のジョイント部分が外れてい
る箇所がありました。引き続き確認をした上で対応
していきます。
【髙橋事業課長】

先月の台風の際に、国道１１８号線山野井カー
ブ付近の桐の大木の枝が強風により落ち道路に
散乱し通行に支障をきたしていた。今後台風等
を想定すると危険なため木の伐採をお願いした
い。

樹木による道路等への影響については、基本的には
所有者にお願いする事となりますが、道路管理者で
ある県にこの件につきましてお伝え致します。
【髙橋事業課長】



⑧

＊意見

①

７.その他

８.閉　会

ふるさと納税の受入額等の現状について 年間の納税額は３００万から４００万くらいです。
人数は４０～５０人です。他の町村は、牛肉など
贈ってその様なものを目的に寄付されて何億もの納
税をしていただいているところもあります。矢祭町
では、これまでの行財政改革だったり町づくり対し
関心を示して頂いた方々から寄付をして頂いており
ますので、他町村とは違うところかと考えておりま
す。返礼品につきましては、寄附して頂いた金額の
２割程度のものを返礼品として贈っております。中
身につきましては、矢祭町でとれた野菜や加工品、
米など詰め合わせとなっております。
【古市企画財政グループ長】

若い方々を対象としたまちづくり懇談会を開催
したらよろしいのではないでしょうか。


